

REVISTA POLITICA

La muerte del duque de Tetuán ha dejado huérfano al partido ó fracción que formaban los *caballeros del Santo Sepulcro*.

Estos tienen que reunirse en breve, para acordar la actitud política en que se deben colocar, habiendo su jefe desaparecido del mundo de los vivos.

Es lógico suponer que este pequeño núcleo se disolverá, pues si permanecía unido y con esperanza de ser poder, compartiendo su gobierno con otras fuerzas sueltas, era únicamente por la benevolencia que en Palacio trataban á O'Donnell.

Muerta la personalidad, no quedando idea, programa ni aspiración, el partido tetuanista no tiene razón de ser.

Con él sufrirán un quebranto, y no pequeño, las fracciones, partidarias en todas las crisis y en todos los acontecimientos, de la concentración democrática. Estas son las dirigidas por Lopez Domínguez y Romero Robledo.

La desertión empieza en su pequeño campo y mientras los de ideas esencialmente demócratas se adhieren al partido político que con tanto acierto dirige el señor Canalejas, los conservadores, á título de más sensatos, irán á engrosar las filas del señor Silvela ó bien las del señor Maura, que aunque forman juntos, estos dos conspicuos de la política española, les separa una línea divisoria que trazó la ambición.

Mientras estas fracciones sueltas de la política militante están sufriendo esta crisis y los fusionistas la sufren aguda, el partido radical vá sumando valiosos y numerosos elementos, que convencidos de la conveniencia de implantar las ideas sustentadas en el programa suscrito por el señor Canalejas, abandonando preocupaciones y prejuicios, entran en la nueva organización democrática, esperanzados y llenos de fé.

No se duermen los liberales en sus laureles y como que se acerca el día en que se deben esgrimir las armas en buena lid, preparan el terreno y con democrática propaganda solicitan el apoyo del pueblo, que bien puede decirse que hasta la fecha, durante largo período, había estado huérfano de liberalismo y democracia.

Pasado el período electoral, se verá mejor que en el actual momento, cual es la verdadera situación política, pudiéndose augurar en su vista cual será el desenlace que tendrá este conflicto pasivo de los partidos turnantes.

Los ministeriales en tanto esto sucede, recibiendo inspiraciones del ministerio de la Gobernación, hacen pequeñas combinaciones, con el fin de obtener una mayoría respetable en las Cortes y que ampare al Gobierno en las sesiones que la tormenta se desencadene.

Descendiendo de las alturas del centro á nuestra región, vemos á los regionalistas trabajar como las zapas, también con motivo de la próxima lucha electoral.

Este partido, fracción, tendencia ó liga regeneradora (P) no repara en medios para alcanzar su fin pro-

puesto, que no es otro que quitar del pedestal á un cacique malo para colocar á otro peor. Declarando en voz alta guerra al poder central, de oculto le solicita sus favores, como mujer gazmoña.

Dada la actual situación de Cataluña y el prestigio que han perdido todo este conjunto de personalidades con ideas malsanas, es de creer que el resultado electoral será para ellos desastroso.

Ya lo veremos.

ELECCIONES

Los días van trascurriendo, aproximase á pasos agigantados la hora de la lucha y sin embargo seguimos hoy, respecto á noticias electorales casi á la misma altura en que nos encontrábamos al comenarse á hablar de elecciones.

Los candidatos van surgiendo á medida de todos los gustos y así para las elecciones de diputados á Cortes, como para las de diputados provinciales, ha de haber muchas decepciones, ya que son muchos los aspirantes á plaza y estas son pocas.

Nuestros compañeros en la prensa, continúan entre tanto hinchando el perro respectivo y haciendo ganar, perder ó retirarse á los candidatos que conviene á sus fines particulares ganen, pierdan ó se retiren.

No es corto ni perezoso en esta tarea el órgano de los regionalistas de *double*, el *Diario de Gerona*, pues en sus «Crónicas electorales» juega con los candidatos cual lo haría sobre un tablero con las piezas de ajedrez. Quita al que le estorba, pone al que le agrada, adjudica triunfos y derrotas á quien le conviene y quedase después tan satisfecho de su obra, cual si en verdad esas burdas maquinaciones pudieran producir efecto alguno sobre el ánimo de los electores.

Por lo que se refiere al distrito de esta capital, ayúdale en tan *loable* tarea *El Correo de la tarde*, diario cuyas ideas y color políticos son indefinidos é incomprensibles ya que en el distrito de Gerona pregona el triunfo de los conservadores y en holocausto de éstos quema el incienso, en grandes cantidades, mientras que en el distrito de Vilademuls, por ejemplo, opina debe triunfar sobre todos el candidato demócrata don Luis Canalejas. Tan extraña conducta (para el público, no para nosotros) es causa de que la opinión se desoriente por completo, leyendo aquel colega, y que como resultado inmediato, ponga en cuarentena y dude de cuanta noticias electorales facilitó.

Ambos colegas hánse empeñado en hacer creer que el candidato demócrata don José J. Herrero no presentará su candidatura para diputado á Cortes por la capital, y no seremos nosotros quienes nos tomemos la molestia de sacarles de su voluntario error ya que los hechos han de venir á sacarles del limbo en que viven. En oportuna fecha dimos cuenta de la presentación del señor Herrero y no hemos de gastar miserablemente el tiempo secundando sus *ingeniosas* tretas.

Por hoy no podemos facilitar otra noticia que merezca crédito, más que la presentación del candidato D. Luis de Ametller, para diputado provincial del distrito de Gerona.

El Sr. Ametller, ex-alcalde de Bañolas, liberal de abolengo y persona de brillante posición, se presenta apoyado por los republicanos y hay que reconocer que tiene probabilidades de triunfos ya que en el distrito de Gerona la preponderancia del elemento liberal es indiscutible.

Los carlistas nada han resuelto aun, y por lo tanto nada podemos notificar á nuestros lectores. De la conducta que el

primer día nos trazamos respecto á todo lo que se refiere á elecciones, no hemos de apartarnos y prescindiendo de cuanto digan unos y otros, no nos haremos eco más que de aquello que nos merezca entero crédito y que por tanto no sirva para desorientar á la opinión.

Sin perjuicio de esto, si algún colega de color indefinido, extremase sus ataques injustificados á nuestros amigos inventando absurdas patrañas, le desmascaramos y haremos pública la causa de su incomprensible conducta.

UNA CIRCULAR

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al 9 de los corrientes inserta una circular del señor Gobernador civil de esta provincia sobre vacunación y revacunación, motivada por el Real decreto de 15 de Enero último, que en su artículo 13 dispone que no se concederá ingreso en ninguna escuela pública ó dependencia del Estado, á menores de diez años que no exhiban la certificación de hallarse vacunados, ni á menores de veinte que no presenten la de revacunación.

En su consecuencia y para el mejor cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad la Junta provincial ha dispuesto.

1.º Que en lo sucesivo no permitan los Maestros el ingreso de ningún niño en sus respectivas escuelas, sino acreditando con la correspondiente certificación facultativa que están vacunados, según sean menores de 10 á 20 años de edad.

2.º Que los que en la actualidad están matriculados deben acreditar dichos extremos antes del día 25 del que rige.

3.º Que en esta fecha las Juntas locales remitirán á ésta de provincia una certificación en la que, en vista de lo manifestado por los profesores de las escuelas públicas y privadas y de las visitas giradas á las mismas por los Médicos y Subdelegados de Medicina, harán constar que todos los alumnos asistentes á las clases están vacunados ó revacunados.

4.º Que dichos Subdelegados y los Médicos que forman parte de las Juntas locales, visitarán con frecuencia las escuelas y colegios privados para el mejor cumplimiento del servicio que se interesa.

Del celo, é inteligencia de los señores Alcaldes y Maestros se espera la más escrupulosa puntualidad en todo lo que queda prevenido.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde don Manuel Catalá y con asistencia de los concejales señores Pla, Monsalvatje, Leal, Estech, Planas, Vitaró, Pallí, Portas, Catá y Garanger, se verificó ayer en el salón de actos de las Casas Consistoriales la sesión de segunda convocatoria.

Se dió, por el señor Alcalde, posesión del cargo de concejal á don Juan Planas Escubós.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior se dió lectura á los estados de recaudación del mes anterior, siendo aprobados.

Se dió lectura á una instancia del Banco de España suplicando se numere la casa que tienen en la calle prolongación de la plaza del Hospital, acordándose pase á la comisión correspondiente para que se dé nombre á la mencionada vía.

Idem id. al resultado de la subasta verificada en la mañana de ayer relativa á la corta de varios plátanos de la Dehesa, acordando el Consistorio ratificar la adjudicación á don Esteban Farreras, que fué quien presentó mejores proposiciones.

El concejal señor Pla propuso que de lo que se recaude por este concepto se destinen mil pesetas á la construcción de una

verja de hierro en los jardines que hay en la Dehesa, en sustitución de la de madera que hoy existe. Se acordó que pasara la proposición á la comisión correspondiente.

Después de esto, se verificó el sorteo de los señores que tienen que formar parte de la Junta municipal durante el presente año. Resultaron elegidos, para la sección primera, los señores Martín Sabotit, Miguel Cordonedá, Francisco Pumarola Casellas, José Vilanna Gelabert, Pedro Jordá, Jaime Padrosa Batllori, Juan Mercader, Juan Pujadas, Pedro Virolés y Vicente Carreras Suñer; para la segunda los señores Jaime Pujol y Ramón Geis; para la tercera los señores Francisco Fernandez, Juan Falgueras y Juan Figueras; para la cuarta don Pedro Mitjá; para la quinta los señores Fortunato Balari, Andrés Famadas y José Merino; para la sexta los señores Pedro Roca y Juan Garcia.

A propuesta del concejal señor Leal, se acordó la adquisición de un chubasquero para el capataz de los albañiles.

No habiendo mas asuntos de que tratar, se dió por terminado el acto.

ESTADISTICA INDUSTRIAL DE ESPAÑA

Precedida de un preámbulo publica la *Gaceta* una Real orden del ministerio de Obras públicas, cuya parte dispositiva insertamos, relativa á tan importante y necesario asunto; hácia el cual se dá el primer paso con la publicación de las bases de la estadística y el primer cuestionario, abarcando sólo en catorce preguntas la parte general de ella, común á todas las industrias.

Según noticias, con los datos que se reciben y los ya recogidos, se harán las clasificaciones correspondientes, y más tarde, por medio de una serie de cuestionarios particulares, se pedirán los datos numéricos correspondientes á cada industria, á fin de realizar en el más breve plazo posible, una labor cuya eficacia es bien notoria y á todo el mundo interesa.

«Primero. Que por la sección de Industria y Comercio de este ministerio se proceda á formar la estadística industrial de España.

Segundo. Que para la formación de la estadística se empleen todos los medios recomendados por la ciencia, tanto en lo referente á la investigación de los hechos, cuanto á su expresión numérica y gráfica.

Tercero. Que para el expresado objeto se utilicen, además de los servicios oficiales, los de particulares y sociedades industriales más capacitados para cooperar á la realización de estos trabajos.

Cuarto. Que por conducto de los gobernadores civiles se remitan á los alcaldes de los pueblos respectivos los cuestionarios redactados por la sección de Industria y Comercio, los cuales habrán de ser contestados por los propietarios, directores y sociedades de toda clase de industrias.

Quinto. Que á medida que la práctica y las necesidades lo reclamen, se dicten las disposiciones complementarias que procedan.»

SUBASTA

Ayer por la mañana se verificó en el despacho de la alcaldía, la subasta para la adjudicación de los plátanos que deben cortarse en la Dehesa, en el sitio por donde tiene que pasar la carretera de Las Planas.

Presidió el acto el alcalde don Manuel Catalá.

Se presentaron catorce postores. Fué adjudicada provisionalmente á D. Esteban Farreras, por la cantidad de 4906 ·10 pesetas ó sea 2026 ·10 pesetas más que el tipo señalado.

Fué provisional la adjudicación por la cláusula que encerraba el pliego de condiciones de que el ayuntamiento se otorgaba el derecho de rechazar aquellas que no considerase suficientemente convenientes.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

- Construcción de dentaduras, últimos sistemas. Operaciones sin dolor. Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca. Veinte años de práctica en hospitales. S. Francisco, 7, 2.º - Gerona.

NOTICIAS

En el banquete que se celebró la noche del pasado miércoles en el «Centro Republicano» de esta ciudad, parece ser que no reinó la mejor armonía.

Algunos elementos, quizás movidos por mano oculta, desvirtuaron el acto con algunas frases que hirieron la susceptibilidad de ciertas personalidades, cuyo prestigio consecuencia y moralidad política es notoria.

Nos duele que ciertos elementos democratas se presten á ciertos juegos, que causan la delicia de los reginistas, puigcerveristas y políticos vergonzantes de esta provincia.

Con una regular entrada se verificó ayer noche la representación de la ópera «Mariana», en el teatro «Jardines de Novedades».

El baritono Sr. Marin cosechó abundantes y merecidos aplausos, pues su labor fué verdaderamente notable. Los demás artistas trabajaron también con mucho entusiasmo.

El público salió satisfecho del espectáculo.

El próximo domingo conmemorarán la fecha de la proclamación de la república, los elementos republicanos de Llagostera, y probablemente los de Cassá de la Selva, con un gran mitin, al que están invitados buen número de significadas personalidades del partido.

La «Direct Spanish Telegraph Company» participa haber quedado restablecida la comunicación directa entre España é Inglaterra por el cable directo de Bilbao á Fulmanth.

Los telegramas para Inglaterra deberán dirigirse escribiendo á la cabeza de los mismos, «Vía Bilbao».

Los telegramas se admiten en todas las estaciones telegráficas del gobierno y en las de ferrocarriles autorizadas para ello.

El premio de 5.000 pesetas, que se adjudicará á la mejor Memoria que se presente, resolviendo el conflicto agrario, lo abonará el rey de su bolsillo particular.

Además costeará la impresión de la Memoria y otros gastos, que se originen.

Se ha operado una alza importante en los valores públicos, por el anuncio de los planes económicos del Sr. Villaverde.

Este, propone obtener en los próximos presupuestos, un superavit de 114 millones de pesetas.

Aunque solo sea de 100 millones el superavit, dedicará 40 millones á recoger los pagarés de Cuba y el resto á la amortización de la deuda, que convertirá en renta al 3 por 100 y además al saneamiento de la moneda, creando el patrón oro.

Ayer tarde tuvo lugar en los posesos de la Dehesa, la segunda fiesta escolar organizada por el Sr. Tejón para dar solaz y diversión á los alumnos de las escuelas públicas y casas de Beneficencia.

Al igual que el jueves anterior, las hermosas avenidas de la Dehesa véfanse pobladas de numerosa y distinguida concurrencia que acudió á presenciar la algarazara que promueven los pequeños entregados á sus alborotadores juegos infantiles.

La música del Regimiento de Asia amenizó también la fiesta.

La Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, ha informado favorable-

mente la instancia que promovieron los señores Henrich y Girona, en súplica de que sea instalado un puesto de la Guardia civil en el pueblo de Caralps, fundando su petición en la numerosa colonia obrera que allí existe, constituida por obreros de todas procedencias y muchos de ellos de antecesores desconocidos.

Bien nos parece que se adopten medidas para garantir el orden, pero creemos que también conviene que los citados señores, procuren, si es que no lo hacen, garantir las leyes de protección al obrero y procurarles medios de ilustración que son precisamente los que con mayor solidaridad sostienen la marcha de las colonias obreras.

A pesar de los trabajos que nos consta se han hecho en distintos puntos de esta provincia para que los obreros se adhieran al movimiento de Reus, el resultado ha sido negativo por los desengaños que muchos obreros sufrieron en épocas no lejanas y de triste recordación.

Solo en Figueras iniciósse una huelga de albañiles que puede decirse se resolvió por sí sola y en Portbou, donde se trabajó para que los obreros del ferro-carril se declarasen en huelga ó por lo menos se asociasen, ni lo uno ni lo otro se ha conseguido, pues la asociación que se fundó ha desaparecido por no satisfacer sus cuotas los asociados.

Aplaudimos sin reserva la cordura y comedimiento de que han dado prueba nuestros obreros no dejándose seducir por engañosas promesas.

No es con la razón de la fuerza con la que deben exigir los obreros la concesión de sus derechos, sino con la fuerza de la razón.

Mal se le preparan las cosas al pollo de Llagostera, para que logre el triunfo que por doquier pregona obtendrá en las próximas elecciones.

En su misma casa se le han metido los enemigos y el baluarte de Llagostera que él consideraba inexpugnable y como feudo perpétuo, amenaza revolverse contra su amo y señor y se prepara á sacudir el odioso yugo.

Uno de los auxiliares más poderosos que para combatir á sus enemigos tenía el señor Roure, era el cartero de Llagostera y conocidos de todos son los medios con que le ayudaba.

Este funcionario ha sido ahora separado de su cargo y para sustituirle se ha nombrado á don Emilio Vicens Gatas.

Veremos ahora, si con el cambio de cartero, cesará la casualidad de que ninguna carta dirigida á los enemigos del señor Roure llegaba á poder de los destinatarios, en lo cual creemos nada tenía que ver el citado cartero obedeciendo ello solamente, repetimos, á pura casualidad.

Anteayer se celebró en Llassá un mitin organizado por los elementos republicanos de aquella villa para conmemorar el 11 de Febrero.

Tomó parte en dicho acto, el orador señor Salvatella, quien ayer noche peroró en otro mitin que se celebró en Figueras.

Hoy saldrá á visitar la importante villa de Olot, el gobernador civil de la provincia don Juan Tejón.

Ha sido trasladado con el mismo cargo al Instituto provincial de Soria el catedrático de Geografía de Figueras don Luis Pérez Cruzado.

El entierro que se verificó el pasado lunes en Figueras del que fué director de aquel Instituto de segunda enseñanza don José Boix Monrós, se vió muy concurrido, siendo esto testimonio de las muchas simpatías que gozaba el finado.

El día 23 de los corrientes se verificará en los salones del «Sport Figueras» de Figueras, un baile infantil de trages.

Para amenizar el espectáculo ha sido contratado el notable octeto del gran café Colon de Barcelona.

En el pueblo de Campdevanól fueron detenidos por la benemérita dos sujetos de nacionalidad francesa llamados Alejandro

de Salandre y Augusto Bellé los cuales se sospecha son autores de varios robos cometidos en las casetas de los guardavías de la línea del ferro-carril de Ripoll.

En poder de los detenidos se hallaron algunos objetos que fueron reconocidos por uno de dichos guardias como de su propiedad.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al incomparable artista D. Santiago Rusinyol, que se encuentra accidentalmente en esta capital.

Esta tarde se reunirá en el despacho de la alcaldía, la junta local de Sanidad, para enterarse del dictamen emitido por el doctor Calleja, resultado del análisis practicado en las aguas que se le remitieron en ocasión de presentarse en esta ciudad algunos casos de fiebre tifoidea.

Acompañada de dos de sus hermosas hijas, ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital á Madame Bender, esposa del cónsul de Alemania en San Felip de Guixols y particular amigo nuestro don Carlos Bender.

En el despacho de la alcaldía se reunieron ayer los propietarios de las casas de la calle del Peso, de la Paja, convocados por el alcalde don Manuel Catalá.

Este señor les expuso la conveniencia de que armonizando todos los intereses, pudiera procederse con la mayor rapidez al derribo de aquellos inmuebles.

Les manifestó también que si lo consideraban oportuno, propondría al ayuntamiento que acordara que como indemnización se concediera á los propietarios la cantidad de 100.000 pesetas pagaderas en ocho ó diez años y con la garantía de las rentas que percibe el municipio.

Los propietarios reunidos, mostrándose exigentes, no aceptaron esta proposición que les propuso con mucho acierto el señor Catalá.

En resumen, en la reunión que nos ocupa no se acordó nada en concreto, siendo una verdadera lástima que por la intransigencia de los señores interesados no pueda realizarse con celeridad esta reforma tan necesaria y conveniente para el embellecimiento de la población.

Sin embargo, podemos asegurar que este propósito no ha fracasado, únicamente sufrido un compás de espera.

Esperamos que los propietarios reflexionarán bien y transigirán con esta proposición, conveniente á sus intereses y á los del público, que pide con urgencia esta reforma.

El presidente del Sindicato de Agentes y Comisionistas ha dirigido el siguiente telegrama al señor ministro de Hacienda en virtud de la gran calma con que son despachados en la Aduana de Port Bou, los géneros que por ella han de pasar.

«Sindicato protesta energicamente contra pasividades, entorpecimientos y vejaciones es objeto por parte Administración de Aduanas. Inútil sacrificio comercio para recibir mercancías gran velocidad. Se despacha con seis días de retraso. Urge tome V. E. serias medidas para evitar perjuicios.»

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSE GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas. Gerona, Plaza de S. José, 1. Bajos.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clinica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales. Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

En Palacio

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 12, á las 4 tarde.

Como de costumbre, se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey, habiendo sido de muy corta duración.

El jefe del Gobierno en su discurso resumen de los sucesos de actualidad, informó al joven monarca de las huelgas que están pendientes de resolución, haciendo un detenido estudio de las mismas, las cuales, en su concepto, ofrecen dos aspectos: uno debido á la lucha de los oficios y el otro pertenece á los manejos que hacen los elementos anarquistas.

Para el primero de estos dos casos, está el Gobierno en el deber de buscar una avenencia entre patronos y obreros á fin de poner término á las luchas que á diario se desarrollan entre el capital y el trabajo, y en el segundo, debe procederse con energía á fin de poner á raya á los elementos perturbadores del orden social y poder alejarlos de la masa honrada que no comulga con sus ideas revolucionarias.

El socialismo, ha dicho el señor Silvea, es una idea fija de cuyo estudio ha de preocuparse la sociedad, puesto que las tendencias de los elementos libertarios son destruir la actual sociedad, para levantar otras libertades en las ruinas de aquella.

—Tratando de la guerra marroquí, el presidente del Consejo ha dicho que no se había recibido ninguna noticia oficial que confirme la certeza de la prisión del Roghi, á pesar de que las que se tienen particulares, confirman dicha detención.

Allí reina gran incertidumbre por ser poco menos que difícil poder saber con exactitud los sucesos que se desarrollan.

Respecto á la huelga general de Reus, ha dicho el jefe del Gobierno que ha quedado satisfactoriamente resuelto el conflicto, habiendo vuelto todos los obreros al trabajo.

El presidente del Consejo de ministros, ha expresado su temor dando como probable que mañana estalle la huelga general en la Coruña, dado los trabajos que por algunos elementos se vienen haciendo hace ya algunos días.

Ha añadido el señor Silvea, tratando de la huelga de Cádiz, que ésta ha quedado reducida á la de los salineros de San Fernando.

Terminado el Consejo que lo ha sido antes de las doce, el ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma del Rey los siguientes decretos:

Reglamento reformando la plantilla del personal de la secretaría de dicho ministerio.

Formalizando la inscripción en el registro de los desaparecidos en el naufragio del crucero «Reina Regente».

El jefe del Gobierno hizo entrega al joven monarca de un ejemplar de la nueva guía oficial del actual año.

Un telegrama

En Palacio se ha recibido esta mañana un telegrama dando cuenta de que la archiduquesa Isabel ha experimentado una notable mejoría. Reig.

MOVIMIENTO OBRERO

Noticias directas de Cádiz

Barcelona 12, á las 4:45.

En San Fernando la benemérita patrulla por las calles y las dotaciones destacadas del Pelayo, Infanta Isabel y las guardias del Arsenal patrullan desde Avanzadilla á la Capitanía general.

Anoche interrumpióse el movimiento de carruajes, verificándose el cierre parcial en los establecimientos.

Hay gran expectación. En la maestranza se trabaja. En Puerto Real no secundaron el paro reanudando orden completo.

Los obreros acudieron al trabajo en el Arsenal.

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápido y eficaz, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLO. Diputación: 339. Barcelona. En todas las buenas farmacias de España y América. José María Pérez y D. E. Vives, observador.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives, observador.

debilidad nerviosa, neurastenia, la anemia, la dispepsia, la constipación, el crecimiento de las glándulas, el estado de debilidad general, se curan rápidamente con el Elixir Callo.

En Jerez no ha ocurrido ninguna novedad.

Ayer fueron detenidos dos anarquistas procedentes de Cádiz.

El desembarco de los obreros de la Transatlántica, se ha verificado sin novedad.

En el muelle y en los puertos del Mar la benemérita, impidió que los grupos hicieran coacción sobre estos obreros.

Reina una temporal estrecho de levante. Habriéndose suspendido el tráfico en la bahía.

En San Fernando se celebrará esta noche un meeting obrero.

Creese haberse conjurado el paro de los panaderos, pues todos han reanudado los trabajos.

Los materios volverán mañana a ocupar sus puestos.

Hoy las reses han sido sacrificadas por individuos del ejército.

Se han efectuado muchas detenciones aisadas.

Siguen las guardias reforzadas. En los establecimientos públicos, presta servicio la guardia civil.

La población presenta mas animación. En estramuros han sido detenidos tres obreros acusados de ejercer coacción.

La benemérita recibe cada momento la fábrica del gas, las obras del muelle y puentes los cuales están todas paralizadas.

Se ha reanudado el servicio de carruajes.

Los obreros han solicitado seguir trabajando en el Astillero, habiéndoseles dicho que estaban suspendidas las obras hasta nueva orden.

La sociedad de panaderos acordó volver al trabajo.

El aspecto de la población ha mejorado mucho.

La Guardia civil sigue patrullando por las principales vias.

En la plaza de San Juan de Dios, los grupos son muy numerosos. — Reig.

En Barcelona

Esta mañana la policía ha detenido a dos obreros pertenecientes a la disuelta junta del Arte de imprimir.

Comprobada su inocencia, han sido puestos en libertad.

La situación sigue mejorando aparentemente, aunque no tendríamos de extraño, que debido a la injusta represión que las autoridades observan con los obreros, el día menos pensado ocurriese algo gordo.

Esta tarde ha empezado en la Casa

Lonja, la primera sesión del Congreso de Pilotos.

Mañana llegará Maury, saliendo la noche para Madrid.

Orden público

Madrid 12 a las 6

En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado esta tarde a los periodistas, una nota resumiendo cuanto hoy telegrafiado los gobernadores de las provincias donde existe agitación obrera.

El de Barcelona comunica que ha conseguido la tranquilidad.

Que la huelga de limpiadores, se va solucionando.

El de Gerona dice que la tranquilidad es completa en aquella provincia.

El de Burgos manifiesta que ha terminado la huelga.

El Gobernador civil de Cadiz informa al Gobierno, de que la situación ha mejorado notablemente, habiéndose conjurado el paro.

En San Fernando, añade, no ocurre novedad.

El Gobernador de la Coruña dice que se duda estalle la huelga general; no obstante ha tomado precauciones por si los obreros llevar a cabo el acuerdo de hacer un paro general.

Personal

Se halla enfermo a causa de un enfriamiento, el director general de administración local, Sr. Martínez Asenjo.

Viaje de la Reina

Se ha recibido en Palacio, hace pocos momentos, un telegrama de Viena, comunicando que la madre de doña Cristina se ha agravado en la enfermedad que padece.

En virtud de esta noticia, la reina ha dispuesto su viaje.

De no haber contraorder, en el expres de esta noche marchará doña Cristina a Austria.

Empréstito marroquí

Un grupo de banqueros españoles, facilitará al sultán de marruecos un préstamo de 10 millones de pesetas al 6 por ciento.

El préstamo lo garantizará la renta de Aduanas en segunda hipoteca.

La primera hipoteca la tiene un grupo de banqueros franceses que facilitó al Sultán, la suma de 7 y medio millones de pesetas, al mismo interés del seis por ciento.

El crimen de la Cecilia

La cuarta sesión relativa al crimen de la Cecilia se ha visito concurridísima.

Ha empezado a las 2 de la tarde.

El presidente concede la palabra al Sr. Pastor para su lección.

Dice éste que el delito de la Cecilia es un crimen tremendo.

Para formar una idea de lo mismo, solo hay que tener en cuenta que el móvil del crimen no fue la defensa de la Cecilia contra el atentado a su honor, sino el robo.

Cecilia andó, fué al domicilio del señor Pastor para robarle.

Se demuestra esto por la conducta seguida por la procesada antes y después de cometer el crimen.

Relata los antecedentes de la Cecilia manifestando que cuando se hallaba en calidad de sirvienta en el domicilio de señor Escolar, cometió ya allí un robo.

Los informes de la procesada, añade, son malos.

En San Sebastián, llevó ya una vida relajada y después de cometer el crimen su conducta fué asimismo censurable.

(La Cecilia al oír estas palabras llora).

Explica luego el fiscal las generosidades del señor Pastor, quien prometió a la Cecilia, casarse con ella si se portaba bien.

Sigue la acusación fiscal. — Reig.

REVISTA BURSÁTIL

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 12 de febrero de 1903

(De nuestro servicio particular):

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	77'67
Acciones ferrocarril Norte.	65'30
Id. M. Z. A.	99'60
Id. Orense.	33'20
Francos.	33'20
CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE	
4 por 100 Interior.	77'65
5 por 100 amortizable.	98'40
Acciones del F. C. Norte.	65'05
Id del F. C. de M. Z. A.	99'45
Id. Orense.	30'30
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	104'25
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	101'60
Id. Municipales 5 %	101'25
(Exterior.	91'60
(Nortes.	237'00
(Alicantes.	336'00
Francos.	33'40

Mercados

Precios medios de los productos vendidos

en el mercado celebrado en Casa de la Selva.

Trigo (cuartera) 14'80 (hijos) 16, pasetas.

— Mazadizo, 14'25. — Maiz, 14'50. — Mijo,

16. — Atramoses, 9. — Yrbejas, 15'50. —

Avena, 8'50. — Cebada, 12. — Habas, 14. —

Habones, 16. — Panizo, 14. — Trigoles, 24.

— Puyes (docena), 1. — Gallinas (par), 5'50.



BENEDICTINE
Licor exquisito SIN RIVAL.
Tómese una copita después de la comida; ayuda la digestión y no irrita.

ESPECTACULOS

JARDINES DE NOVEDADES

Compañía de zarzuela dirigida por los actores señores Miquel y Barceló

Función para mañana sábado

La zarzuela en 3 actos,

LA GUERRA SANTA

Entrada general, 50 céntos.



CREMERESIMON
POUDRE SAVON
maravillosos para suavizar y blanquear el cutis.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Julián, mr. y Luciano, ob.

CUARENTA HORAS

En la iglesia del Hospicio

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a Nuestra Señera del Remedio, en San Pedro.

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 12 de febrero.

Defunciones: Varones, 0. — Hembras, 0.

Nacimientos: Varones, 0. — Hembras, 0.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Aprendiz. Se necesita uno.

FOLLETO DE «LA LUCHA» (19)

Instituto del trabajo

Como mediadores en la lucha entre los adeptos del statu quo individualista y los partidarios de una revolución que dé el triunfo al colectivismo o al anarquismo, surgen escuelas y partidos intermedios, que proclaman la reforma legislativa social. Esta sana tendencia, reviste numerosos matices y es gubernamental, en cuanto al procedimiento, y revolucionaria por su finalidad. Forman ya legión, los que en el Parlamento o en el libro, en el mitin, en la cátedra, en la arena política, en el seno de las sociedades obreras y hasta en el Tron, trabajan por el éxito de una serie de leyes que mejoren el estado de las clases obreras. Su fe en la pro-

paganda es inquebrantable; vencidos en la batalla de hoy, preparan sin desmayo el combate de mañana; esperan obtener mas frutos de la luz que del calor de las convicciones, aceptadas que de las violencias impuestas; cuentan por años y aun por décadas como todo reformador práctico, y no por días o por semanas como los exaltados ideólogos; no tienen prisa, pero tampoco pierden tiempo; adoptan como táctica la defensa del programa mínimo; que consiste en la adquisición provisional de algunas ventajas preparatorias de otras mas radicales; y en sus filas se encuentran desde los socialistas que viven en las regiones templadas de la reivindicación proletaria hasta los políticos de origen burgués y conservador, creyentes en la eficacia pacificadora de la «legislación social».

En todas las zonas, con todas las formas de Gobierno, se acomete esa obra. Para probarlo bastará citar ejem-

plos tomados de Austria, de Suiza y de Inglaterra, que dentro del tipo común de civilización en Europa, ofrecen singularidades de raza, religion, historia e instituciones políticas y sociales. Austria católica y autoritaria; Suiza de abolengo individualista, campo neutro para todas las regiones con organización republicana federal y referendum; Inglaterra protestante, gozando de omnimodas libertades, pero con instituciones aristocráticas y privilegios en la jurisdicción territorial, que no han logrado subsistir en otras partes. Recogeré algunos datos magistralmente expuestos por Nitti.

En Austria, Mayer, y el barón de Vogelsang, militantes en el partido socialista católico, son los que mas se han distinguido como defensores de la intervención activa del Estado, idea que no profesan ciertamente otros correligionarios suyos que esperan mas de la caridad y de la predicación reli-

giosa, que de la justicia y los actos del poder público.

Mayer, el mas ilustre de los economistas del partido católico desarrolló su programa en el Congreso de los Katheder Sozialisten, celebrado en Eiselak en 1872, y no tardó en ser el mas firme apoyo de los socialistas católicos alemanes y austriacos. En su excelente estudio acerca de la emancipación del cuarto Estado, declaróse partidario del sufragio universal, afirmando que sólo por el sufragio podrá ascender el proletariado al gobierno, abandonando quimeras irrealizables para asegurar soluciones prácticas.

El salario, según Mayer, conduce al mismo resultado que la esclavitud en los tiempos antiguos, cambió la forma de la servidumbre pero no su esencia, pues si la posesión de los hombres no está garantida por las cadenas del esclavo, lo está por el jornal que cada día es menos proporcionado a las ne-

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Sociedad Franco-Española de envases cilíndricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas análogas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

00

EL Jarabe de Fosfato de cal, **Bálsamo del Tolú**
GELATINOSO CON
del Doctor **J. M. Pérez Xifra**, produce resultados muy seguro en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de empermeo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias bantas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

REVELADOR BUSQUETS
Especial para toda clase de instantáneos
No vela, no altera, no mancha.
PRECIO DEL FRASCO 5 REALES
Hijos de A. Busquets y Durán
S. Pablo, 19.—BARCELONA.—Teléfono, n.º 60
Almacén de drogas y productos químicos; surtido completo de cámaras, objetivos, cubetas, obturadores, cartulinas, papeles preparados, placas y demás artículos de fotografía. Catálogo gratis.—Depósito general de las PLACAS LUMIERE.
Recomendamos el viraje fijador Busquets
vira y fija á la vez.—1 peseta-frasco

JOSÉ BONFILL
AJENTE DE NEGOCIOS
Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.
Gerona.—Mercaders, 8, 2.º—Gerona

Quimosina Soler Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.
De venta en todas las farmacias.

DR. SASTRE Y MARQUÉS
HOSPITAL. 109. BARCELONA
PASTILLAS CALMANTES para la tos del Dr. Sastre y Marqués.
VINO DE OSTRAS del Dr. Sastre y Marqués, el mejor de los tónicos.
AZÚCAR VERMIFUGO, del Dr. Sastre y Marqués, radical remedio contra las lombrices.
ESENCIA FEBRIFUGA del Dr. Sastre y Marqués, contra toda clase de fiebres.
DENTICINA del Dr. Sastre y Marqués, es la salvación segura de los niños en todos los accidentes peligrosos de la dentición.
CONSERVADOR DE LA BOCA del Dr. Sastre y Marqués. Con este precioso remedio se evitan todas sus enfermedades.
Casa especial en Jarabes medicinales dosificados

ANUNCIOS MORTUORIOS
Se admiten en la Imprenta de este Diario hasta las 11 de la noche.



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, segun se nos figura á primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido á substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en caballo, ó bien sea en estado primitivo, aun en los atacados de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, den destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad. Los mujunges andan al uso del día, y especialmente lo que os presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriologista de Moscú D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LCCION CAPILAR ANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parasitarios y merbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso. Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Perfumería de José Bone, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Plateria.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
Conserva y hermosea la dentadura
Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.
Vigoriza las encías.
Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
Fortalece los dientes y las muelas.
Evita la caries ó la detiene si existe ya.
Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

PRODUCTOS FARMACÉUTICOS
DEL **Dr. FERRER**, BARCELONA
Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

DENTIFICINA FERRER
Cura todas las enfermedades que sufren los niños á causa de su primera dentición. El nombre que ha adquirido este producto, es la mejor prueba de su eficacia.
VENTA EN GERONA
FARMACIA DEL **Dr. Perez Xifra**
AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

El rabioso dolor de muelas careadas
Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.
EL AIBAF SERDNA
(anagrama de Andrés Fabia, farmacéutico premiado de Valencia.)
Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.
Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anueian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrosas del sufrimiento.
De venta en esta capital, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas
ES EL
PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA
Farmaceutico premiado en Valencia
Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del trénstruo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.
Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.
De venta en Gerona, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas: caja.

ESPAÑA EN PARÍS
POR **Arturo Vinardell Roig**
(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)
En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.